



Ante situaciones complejas, pensamiento creativo



En un encuentro reciente con los gobernadores del país, el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, reiteró que el contexto actual exige de la participación activa y comprometida de todos

Yuniel Labacena Romero, 27 de Septiembre de 2023

La convicción de que el complejo escenario que vivimos obliga a ser más exigentes y estrictos en la organización y el control, a establecer prioridades dentro de las prioridades y a definir estrategias oportunas que impacten de manera positiva en el bienestar del pueblo, fue ratificada por el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en un encuentro reciente con los gobernadores del país y el intendente de la Isla de la Juventud.

Durante el intercambio —realizado por videoconferencia desde la sede el Palacio de la Revolución— se analizaron minuciosamente programas y temas de impacto en la vida económica y social del país, entre ellos, la reducción del consumo de energía y el uso racional de los portadores energéticos, donde el Jefe de Gobierno llamó a avanzar en la búsqueda de soluciones alternativas de aquellos asuntos que más inciden en la población.

Señaló que «en momentos como este la vinculación con el pueblo es vital, escuchar al pueblo es vital», como también «ir a los lugares, no a los más bonitos, no a los que menos problemas tienen, sino a los de mayor problemática, donde sabemos que hay rollo, ahí es donde hay que ir, ahí es donde hay que

explicar, ahí es donde hay que compartir para ver cómo también sumamos a esas personas».

Al respecto, el Primer Ministro reiteró que la confianza del pueblo en sus dirigentes tiene que ser correspondida con resultados y convocó a generalizar las buenas experiencias que surjan en los municipios, «cada cual con su traje a la medida», a acercar los productos y servicios básicos a donde más puede llegar la población, así como a buscar todo tipo de iniciativas para reducir trámites y que sean las instituciones las que visiten las comunidades.

Durante la reunión —donde también participaron los vice primeros ministros y titulares de varias carteras— se evaluó, además, el cumplimiento del plan de la vivienda al cierre del mes de agosto, período en el que se concluyeron 11 028 inmuebles, que representan el 83 % del plan acumulado; sin embargo, solo se cumple el 44 % del plan del año cuando faltan tres meses para que finalice.

Tras analizar los factores que inciden en los atrasos del cronograma de ejecución en La Habana, Camagüey, Pinar del Río y Mayabeque, territorios con resultados más bajos, Marrero Cruz insistió en buscar soluciones a partir de los recursos endógenos, así como velar por la calidad en el desarrollo y terminación de las obras, evitando las chapucerías que existen.

«Hoy más que nunca la producción de materiales locales es la clave para buscar soluciones a los complejos problemas de vivienda que tenemos. Esta es una constante, donde no logramos alcanzar las soluciones a partir de las propias potencialidades que tienen los territorios», señaló el Jefe de Gobierno, quien afirmó que de cara a los presupuestos y planes de 2024 los territorios deben tener bien detallados estos asuntos.

Además, hizo énfasis en temas como la construcción de las células básicas habitacionales, dirigidas principalmente a favorecer a las familias en situación de vulnerabilidad, así como a la recuperación de las viviendas dañadas por el huracán Ian, en septiembre del pasado año, y las intensas lluvias que afectaron la región oriental en junio último.

LA ALIMENTACIÓN DEL PUEBLO

Otro punto importante de la agenda fue el análisis de los resultados del recorrido efectuado por el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe del Departamento Agroalimentario, Félix Duarte Ortega, y el vice primer ministro, Jorge Luis Tapia Fonseca, con vista a la campaña de siembra de frío de los cultivos varios, el proceso de contratación de las producciones agropecuarias y la preparación de la próxima zafra.

Tapia Fonseca señaló que, en la mayoría de los municipios, se apreció que el plan de siembra se realizó con las viejas prácticas, sin tener en cuenta el intercambio con la base productiva y la totalidad de los productores, no diferenciando los productores con mayor potencial productivo, así como la revisión minuciosa de la tierra que poseen y su explotación.

Entre las deficiencias detectadas, mencionó el insuficiente uso de créditos bancarios en la gestión de las cooperativas, el impago a los productores, el éxodo de la fuerza de trabajo del sector agropecuario, con mayor repercusión en el personal técnico y el vinculado a la producción, y la falta de condiciones de vida en el campo, lo que repercute en que se haya perdido la tradición familiar de los oficios.

«En estos recorridos se ha apreciado de una manera sorprendente el incumplimiento de los indicadores físicos. Esto nos dice que tenemos que revisar cómo estamos haciendo las cosas, pues estamos hablando de la alimentación del pueblo», subrayó el Jefe de Gobierno, quien instó a mayor autonomía municipal en este propósito.

Por su parte, la vice primera ministra, Inés María Chapman, señaló que urge la aplicación de los resultados científicos y de la innovación en la producción de alimentos para transformar la situación que tenemos y se asegure la soberanía alimentaria. Es importante revisar por dentro qué está ocurriendo, porque nos debemos al pueblo, somos servidores públicos y tenemos que responder adecuadamente; y estos son incumplimientos reiterados, reconoció.

PARTICIPACIÓN ACTIVA DE TODOS

Igualmente, en la jornada se presentó un informe actualizado sobre la atención a personas en situación de vulnerabilidad social, donde se insistió en aprovechar las oportunidades disponibles en cada territorio y distintos ámbitos socioeconómicos para garantizar su calidad de vida, bienestar o impedir su deterioro.

Marrero Cruz ponderó el seguimiento diferenciado que hay que darles a todas estas políticas sociales, «un asunto de vital importancia porque es la base que sustenta los principios de nuestra Revolución». Al reconocer que los recursos son pocos, añadió que «corresponde a cada municipio garantizar la atención elemental a cada una de las personas y también a las instituciones y centros que las acogen».

Asimismo, exhortó a generar nuevos empleos para este tipo de personas y particularizó en el funcionamiento de los talleres para personas con discapacidad, e indicó realizar un levantamiento sobre el estado actual en el país. «¿Qué utilización se les está dando? ¿Los que están abiertos, cómo funcionan? ¿Cuántos están cerrados y por qué? ¿Cuántas personas están en situación de discapacidad en los territorios?», insistió el Primer Ministro.

En otro momento de su intervención, y al referirse a la reducción del consumo de energía y el uso racional de los portadores energéticos, el Primer Ministro instó a establecer indicadores para medir el impacto de la aplicación de las medidas de ahorro y orientó «revisar nuestros sistemas de trabajo y adecuarlos a la situación que estamos viviendo».

También reflexionó sobre el proceso de bancarización que se implementa en el país. En ese sentido, se refirió a la importancia de avanzar de forma gradual en el cronograma aprobado, así como en el comercio electrónico; además, indicó dar seguimiento al correcto funcionamiento de las sucursales bancarias y aquellas instituciones que, teniendo las condiciones creadas para la utilización del pago electrónico, exigen a la población que sea en efectivo.

Una certeza guió el encuentro con los gobernadores y es que no se puede dejar para mañana lo que podemos hacer hoy, y que las medidas que se adopten implican a todos los actores de la economía cubana. Por eso, el Primer Ministro aseguró que, «ante situaciones complejas, pensamiento creativo, buscar ideas nuevas y hacerlo con el convencimiento de que, ante cada problema, puede encontrarse una solución si de verdad nos empeñamos en buscar variantes y con una participación activa y comprometida de todos».

«Cuando nosotros digamos, y cada cual diga: sí se puede, como expresó nuestro General de Ejército, es para tomarla, más allá de una consigna, como una cuestión de reacción ante todo lo mal hecho, reacción ante el pesimismo, la inercia, las justificaciones; ahí va el sí se puede, y para nada detenernos. Eso es a lo que los invitamos a todos y a trabajar con esos conceptos que sabemos que nos motivan a seguir echando esta pelea, seguros de que vamos a obtener la victoria», concluyó.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución